
 

 

FEDERATION FRANCAISE DE FOOTBALL – LIGUE GRAND EST DE FOOTBALL 

DISTRICT MEURTHE ET MOSELLE DE FOOTBALL 

COMMISSION DES ARBITRES D54F 

 

Procès-verbal n°2024-2025/08 

Réunion du : jeudi 27 mars 2025 

Type : Bureau élargi. 

Présidence : Bernard MICHEL 

Présents : Bernard MICHEL, Thierry DERET, Lamri BOULALA, Christian CAYEUX, Cyril 

CHAUMONT, Michel LACOTE, Gauthier LEGGERI, Pierre RENAUDIN, Julien SCHEER, Alain 

SEELEUTHNER.  

Excusés: Léopold BARBIER, Serge BAZILLON, Jonathan KIEFFER. 

Invités : Jean-Luc DAUPLET (Membre du CD et Président commission de discipline D54F), 

Xavier EHLE (Collège observateur CDA) (N’ont pas pris part aux délibérations, ni aux prises de 

décisions). 

 

Le Président Bernard MICHEL ouvre la séance à 18h00. 

Alain SEELEUTHNER est nommé secrétaire de séance. 

 

APPROBATION DE PV :  

- Les PV des 16/01/2025 et 11/02/2025 sont adoptés à l’unanimité. 

CARNET : 

- La CDA adresse ses sincères condoléances à Jacques LARCHER pour le décès de son épouse. 

- Prompt rétablissement à Alain BRONNER, Mélanie GERARD, Didier HOFFMANN, Paulin 

HANZO, Maxime KLEIN, Manuel MANDY, Sofiane MENIAIA, Henri MOUGENOT, Solal 

RAPPENNE, Lionel TERNARD, Raymond VOELLINGER. 

DEMISSION : 

- Cyril VAUTRIN (Raisons personnelles), merci pour les services rendus. 

DISPONIBILITE : 

- Quelques-uns de nos arbitres se sont mis en indisponibilité jusqu’à la fin de saison, des 

demandes d’explications leurs seront faites. 



 

 

RETRAITS DE LICENCE ARBITRE : 

- Certains de nos arbitres se sont vus sanctionnés par le retrait de leurs licences « arbitres », 

par décisions administratives ou disciplinaires de CRA ou CDA. Les personnes concernées 

ainsi que leurs club en ont été informés par voie électronique.  

RETRAIT DE DESIGNATIONS : 

- Un arbitre est en retrait de désignations suite à plusieurs défaillances, la personne 

concernée ainsi que son club en ont été informés par voie électronique. Il sera convoqué lors 

du prochain bureau administratif de la CDA. 

MUTATIONS : 

- Une arrivée du district de l’AUBE. 

- Cinq départs pour raisons scolaires ou professionnelles, merci pour les services rendus. 

ANNEES SABBATIQUES : 

- Quatre personnes avaient fait une demande d’année sabbatique sur cette saison, une 

demande de reprise leur sera envoyés aux fins d’un éventuel retour parmi nous. 

 DOSSIERS ADMINISTRATIFS : 

- Trois auditions d’arbitre sont prévues lors d’une prochaine réunion administrative, les 

arbitres et les clubs seront informés des décisions prises. 

CANDIDATURES COLLEGE OBSERVATEURS : 

- 1 demande d’intégration du collège observateurs, la décision du bureau sera transmise à la 

personne concernée. 

STAGES DE RENTREE :  

➢ Arbitres 

- Il aura lieu à Nomeny le samedi 30 août 2025, les convocations seront prochainement 

envoyées. 

- Un test de connaissances sera effectué par l’ensemble des participants. 

- Un groupe de travail sera créé pour l’intégration d’un test physique dans les catégories D1 

et D2. 

➢ Observateurs 

- Il aura lieu sur une journée complète à Nomeny le dimanche 31 août 2025. 

SECTIONS CDA : 

- Un document relatif à l’élaboration des différentes sections de notre CDA a été remis à 

chacun des membres pour réflexion. 

EXAMEN D2 : 



 

 

- 11 candidatures recensées pour cet examen, 5 retraits de candidats pour diverses raisons 

sont comptabilisés. 

- Les 6 candidats restant ont été reçus à l’examen théorique, ils seront observés 

individuellement dès que possible sur deux matchs D2 pour l’examen pratique. 

STAGE JAD : 

- Il s’est déroulé le 22 février 2025 à Fléville et a réuni 25 jeunes arbitres dont 2 féminines. 

Différents sujets ont été abordés comme la rédaction d’un rapport ou test de connaissances 

avec vidéos à l’appui. 

- Aurélien BRIEST notre CTR nous a rejoint en fin d’après-midi pour évoquer la règle de 

l’avantage avec différentes vidéos à l’appui. Merci à lui. 

FILIERE ARBITRES ASSISTANTS : 

- A la date du 16 mars 2025, 14/22 observations ont été réalisées, 10/12 pour le groupe 1 et 

4/10 pour le groupe 2 (dont 4 absents pour raisons médicales). 

- 3 assistants restent à observer dans le pays haut, L’arrivée de Christophe GRANDFILS 

comme observateur est bénéfique. 

- Une formation continue a été mise en place en début de saison, le faible retour sur celle-ci 

(moins de 50% de suivi) nui à sa pérennité, elle devrait reprendre en avril. 

POINT SUR LES RENOUVELLEMENTS DE L’EFFECTIF ARBITRE : 

➢ Désignations : 

Les compétitions sur herbes ont repris depuis fin janvier pour les matchs en retard. 

Aucun problème et bonne cohésion avec le futsal. 

Le nombre d'indisponibilité en très forte haute ne permet pas parfois de couvrir l'intégralité 

des rencontres (Exemple pas d'AA en D2 et Foot féminin interdistrict non couvert) 

Beaucoup de matchs apparaissent en pleine semaine avant la rencontre. (Matchs de Ligue 

reportés ou modifiés) 

➢ Boite mail : 

Environ 7000 mails reçus depuis de début de saison sur l'adresse des désignations traités 

conjointement par Alain et moi. 

1 message permanent a été mis en place pour que les arbitres n'aient pas l'impression qu'on 

ne prend pas en compte leurs messages. 

➢ Indisponibilités : 

3711 Indisponibilités saisies à ce jour. 



 

 

Trop d'arbitres contactent les membres du bureau CDA soit sans passer par l'adresse mail, 

soit pour tenter de faire bouger les choses plus rapidement. PLUS AUCUNE PRISE EN 

COMPTE NE SERA FAITE par la section désignation de ce qui n'arrive pas sur la boite mail. 

➢ Effectifs : 

- 34 arbitres D1 (Dont 3 indisponibles sur la saison et 5 candidats L3 utilisés par la LGEF) 

- 22 D2 (Dont 1 blessé longue durée + 1 arrêt + 1 indispo jusqu'à la fin de saison) 

- 16 candidats D2 (Dont 1 indispo longue durée) sur 2 sessions 

- 6 AA1 

- 10 AA2  

- 104 D3 

- 29 JAD (Dont 1 toujours pas renouvelé + 4 C JAL + 1 C Féminine Ligue + 1 blessé longue 

durée) 

- 9 STAGIAIRES 2023 

- 64 STAGIAIRES FIA 2024 - 2025 (Dont 4 toujours pas validé au niveau des dossiers) 

SOIT : 294 ARBITRES 

➢ Pertes :  

- 58 Arbitres (Remis à disposition / démission / non renouvellement) 

➢ Logiciel : 

- Aucune amélioration du logiciel qui pose toujours autant de problèmes si ce n'est plus. A 

chaque mention auprès de la LGEF le service informatique tente de réparer en vain. Cela 

pose réellement un problème car cela contraint la section à faire divers contrôles 

supplémentaires (Ex : désignation via le logiciel portail bleu. Puis calcul des km par foot2000 - 

puis modification par portail bleu - puis contrôle par foot 2000). Cela n'est pas viable. Un 

entretien téléphonique a été fait avec le président du district sur le sujet.  Les améliorations 

ne sont malheureusement pas envisagées. 

➢ Doléances des clubs : 

- Depuis 2025, certains clubs contestent quasi systématiquement les désignations des 

arbitres. 

 - Les clubs principalement concernés sont des clubs de la zone nord du département.  Les 

demandes sont faites au titre de litiges entre les arbitres désignés et le club. Or il ressort 

généralement qu'il s'agit soit d'un arbitre qui a averti un dirigeant - soit un arbitre qui a lors 

d'un précédent match omis de signaler un PY ou un HJ aux yeux du club ou d'un arbitre qui a 

exclu des joueurs... D'autres demandes arrivent prétextant que l'arbitre désigné officie pour 

un club dont une équipe se trouve dans le même championnat qu'une équipe du club du 

demandeur. Les arbitres en question sont systématiquement bannis à tous les niveaux par les 



 

 

clubs. Cela n'est pas viable. Le nombre d'arbitres respectant les contraintes kilométriques 

dans la zone nord ne peut permettre ce genre de prise en compte. Bernard MICHEL est déjà 

intervenu et doit encore le faire suite à certaines demandes qui sont plus menaçantes. 

Plusieurs solutions sont possibles : Soit on ne bouge pas soit on désignera un arbitre du 

secteur nancéien voir + loin au frais du club demandeur. Le district doit être avisé de la 

recrudescence de ces demandes qui parfois passent par le service compétition parfois 

arrivent directement via la LGEF ou sur l'adresse mail. 

➢ Échanges : 

Les échanges avec la Moselle ont repris. Cela fonctionne à la perfection. 

FIA : 

- Quatre FIA ont été réalisées cette saison sur les installations de Champigneulles et Briey. Un 

grand merci aux clubs pour le prêt de leurs installations. 

- 64 candidats dont 6 féminines ont intégré l’effectif arbitre de notre CDA. 

FUTSAL : 

- La saison a démarré le 12 novembre 2024 et s’est terminée le 11 mars 2025 avec la finale 

opposant Longwy à Nancy Futsal sur les installations de Batilly. 

- Quelques arbitres supplémentaires ont décidé cette saison de pratiquer le Futsal ce qui a 

aidé les désignations sur les deux secteurs. 

- 50 arbitres ont officié (33 secteur sud et 17 secteur nord). Certains pour le secteur nord 

doublaient les week-ends. 

- Bonne entente entre les désignations herbe/futsal et vice-versa. 

- Environ 400 désignations futsal réalisées avec une moyenne de 3 arbitres. 

QUESTIONS DIVERSES : 

- Les diverses questions posées ont trouvé réponses. 

Jean-Luc DAUPLET et Xavier EHLE remercient le Président et les membres présents pour leurs 

invitations et restent admiratifs face au travail réalisé par notre CDA. 

- L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt la réunion à 21h30. 

 

                    Le secrétaire de séance.           Le Président. 

                       Alain SEELEUTHNER                      Bernard MICHEL 

                                                                                                           


